

## 24. Oktober bis 8. November 2020

## Martin Kohlhaussen zum 85.



Martin Kohlhaussen gehört zur Commerzbank und die Commerzbank zu ihm. Mehr als 20 Jahre im Konzern war er von 1991 bis 2001 Vorstandsvorsitzender

und anschließend noch fünf weitere Jahre Aufsichtsratsvorsitzender mit seinem Nachfolger Klaus-Peter Müller. Es waren spannende Jahre für die Commerzbank, die als kleinste der damals noch vier Großbanken immer wieder ihre Rolle suchen, dem Begehren vor allem von Deutscher und von Dresdner Bank immer wieder widerstehen musste. Die Antwort Kohlhaussens waren die europäischen Wahlverwandtschaften, ein geschickt ausgewähltes Netzwerk von Überkreuzbeteiligungen. So konnte er die Ergebnisse stabilisieren, das Eigenkapital kontinuierlich stärken, ohne sich in allzu exponierte Geschäftsbereiche vorwagen zu müssen, und sich zu guter Letzt sogar der giftigen Kobra erwehren, die gierig nach dem gelben Happen schnappte. All das geschah eher leise als laut. Denn der gebürtige Marburger Pfarrerssohn, der schon früh lernen musste auf eigenen Füßen zu stehen, war niemand für die großen Sprünge. Dem Juristen, der bei Deutscher Bank, der Lloyds Bank und der West LB Erfahrungen sammelte, bevor er zur Commerzbank fand, war die richtige Beherrschung des Handwerkszeugs stets wichtiger als die große Bühne. So trug er auch all die notwendigen tiefen Einschnitte, die sein Nachfolger kaum nach seinem Abschied von der Vorstandsspitze einleiten musste, als AR-Chef klaglos mit. Wer Martin Kohlhaussen heute treffen darf, erlebt einen aufgeräumten, eloquenten und munteren Gentleman. Am 6. November 2020 feierte er seinen 85. Geburtstag. Die Redaktion gratuliert ihrem früheren Herausgeber sehr herzlich

Prof. Dr. Andreas Blöchlinger hat zum 1. November 2020 den Posten des Chief Risk Officer bei der Bank Alpinum übernommen. Zuvor war er bei der Zürcher Kantonalbank – Swisscanto Invest tätig.

Bei der Nowinta Vermögensverwaltung folgt **Marc Cavatoni** auf den bisherigen Geschäftsführer und Firmengründer **Gregor Beißwenger**, der in den Ruhestand tritt. Marc Cavatoni leitet nun gemeinsam mit **Mathias Beißwenger** die Vermögensverwaltung.



Der Aufsichtsrat der Gothaer Krankenversicherung hat **Dr. Sylvia Eichelberg** mit Wirkung zum 1. Januar 2021 zur Vorstandsvorsitzenden des Unternehmens berufen. Des Weiteren wurde sie in den Vorstand der Gothaer Versicherungsbank und der Gothaer Finanzholding bestellt. Eichelberg folgt damit bei der Gothaer Krankenversicherung auf **Oliver Schoeller**.

**Christian Hille** leitet als Generalbevollmächtigter seit 2. November 2020 die Vermögensverwaltung und das Fondsmangement bei der Fürstlich Castell'schen Bank.



**Gerhard Wiesheu** (Foto), persönlich haftender Gesellschafter des Bankhauses Metzler, wurde am 28. Oktober 2020 für die folgenden zwei Jahre zum Präsidenten der Finanzplatzinitiative Frankfurt Main Finance gewählt. Der bisherige Amtsinhaber **Dr. Lutz Raettig** wird Ehrenpräsident der Initiative.

## Sparkassen-Finanzgruppe

**Dr. Jürgen Wiedmann** wurde zum 1. Oktober 2020 in die Geschäftsführung der Helaba Invest bestellt. Er folgt auf **Dr. Christian Popp**, der zum 31. Oktober 2020 in den Ruhestand getreten ist.

## Genossenschaftliche Finanzgruppe

**Oliver Lüscher** (Foto), derzeitiger stellvertretender Vorstandsvorsitzender der BBBank,



wird zum 1. Juli 2021 den Vorstandsvorsitz des Instituts von **Dr. Wolfgang Müller** übernehmen. Dieser wird als reguläres Vorstandsmitglied dem Gremium weiterhin angehören.

**Martin Schmiederer** ist neues Vorstandsmitglied der Volksbank Nordschwarzwald.



Der Aufsichtsrat der Deutschen Apotheker- und Ärztebank hat die Vorstandsressorts „Privatkunden“ sowie „Großkunden und Märkte“

neu besetzt. Vorstand **Holger Wessling** übernimmt mit sofortiger Wirkung das Ressort Privatkunden, das er seit Juni 2020 interimistisch verantwortet hat. **Jenny Friese** wurde zum 1. Januar 2021 zum Vorstand für das Ressort Großkunden und Märkte bestellt.



## Feier-Tage

**Horst Gabriel**, früheres Vorstandsmitglied der SV Sparkassen-Versicherung, wurde am 20. Oktober 2020 80 Jahre alt.

Am 4. November 2020 hat **Michael Horn**, ehemaliges Vorstandsmitglied der LBBW, sein 65. Lebensjahr vollendet.

**Hubert Sühr**, ehemaliger Vorstandsvorsitzender der Landesbank Rheinland-Pfalz, hat am 5. November 2020 sein 75. Lebensjahr vollendet.

**Detlef Wiertz**, Vorstandsvorsitzender im Ruhestand der Sparkasse Arnstadt-Ilmenau, wurde am 6. November dieses Jahres 75 Jahre alt.

Wichtige Basis für Personalien ist neben den Pressemitteilungen der jeweiligen Institute und den eigenen Recherchen insbesondere bei den Volks- und Raiffeisenbanken das Unternehmensregister, dessen Veröffentlichungstermine leider nicht sehr zeitnah sind.